町内会事務所は 祝日・年末年始期間を除いて 月曜日~金曜日 10 時から 16 時まで 開いています

# 町内会だより質

## 玉川学園町内会

町田市玉川学園 2-19-5 Tel/Fax: 042-725-0438 E-mail: t-chounaikai194@bz03.plala.or.jp http://tamagawagakuen-chonaikai.net

第2地区

## 秋の親睦バス旅行に行ってきました。-成人部-

#### 富岡製糸場と長瀞ライン下り、両日共晴天に恵まれました

町内会員の親睦を図るバス旅行、今年は 11/16(水曜日) 富岡製糸場と 11/20(日曜日) 長瀞ライン下り、と2回に分け延べ 91名の参 加を得て秋のバス旅行を楽しみました。

両日共晴天に恵まれ、富岡では世界遺産の製 糸場の見学とコンニャクゼリー作りを、長瀞で は紅葉のライン下りと、うどん作りを体験して きました。

バスの中、昼食時、土産屋回り等でも会員の 交流の場となった秋の親睦バス旅行でした。

長瀞ライン下りでは紅葉トップシーズンで渋滞 に巻き込まれましたが、皆様のご協力に感謝申





#### バス旅行参加者の 旅日記



ぼくはまだーども うどんを作ったこ とも川下りをしたこともなかったので ずっとたのしみにしていました。一番いんしょうにのこったのは、ライン下りで す。いろいろな岩を見ながら舟で川を 下ったのがたのしかったです。舟頭さん に川から見えるものをせつ明してもらっ たのでよくわかりました。また行きたい しむら ひろあき くん (文・絵)

おもしろかったから またいきたい。 うどんもだいすきだからさらにたのし い。とくにラインくだりがたのしかった。 かとう りょうたろう くん

#### 「富岡製糸場(世界遺産)」

前から行ってみたいと思っていた所、 町内会旅行で行けて幸せ。明治5年誕生 間もない明治政府の殖産興業の方針の下、 政府の要望に熱意をもって応え、フラン ス政府の指導の下、新しい技術に取り組 み政府の期待に応えた群馬の人々の熱い 息吹きを感じました。添乗員の行き届い たお世話に感謝。

世界遺産の認定を受けて、行きたいと 思っていました。念願かなって高い競争 率を勝ち抜けてやっと行くこ事ができま した。明治文明開化の遺産を大事に残し てくれた先人の偉業に感謝です。

こんにゃくパークはフルーツゼリー作り を楽しみ、多種多様のバイキングに舌つ づみ、詰め放題に命をかけ?(笑)楽しい 旅行でしたよ!!

## スタンドパイプ訓練を行っています

- 第3地区-- 第5地区

## 防災訓練としてスタンドパイプの操作体験

町田消防署員のご指導の下、10月28日(金)午後 3時から3丁目児童公園にて実施しました。

\びしんさんの

紙芝居

おもしろかったよ

葉っぱを集めて焼き芋会

\\焼けるまで、まっててねぇ~!!//

また来年も

やってねー

参加費は「乾いた葉っぱを少々」

当日は生憎、雨天となりましたが7名の参加が有りま した。最初に署員の方からホース、冶具、取水口、放水 等の概略を聞きました。先ず丸形取水口の鉄製蓋を開け るには冶具を使って半回転させながら開けるなど、重く コツもあり、思ったより簡単ではありませんでした。

また幸い近くに、開け方の違う四角型の蓋があることが わかり、そこに移動して練習もしました。

次に水栓コックの回し方、放水時の合図の仕方、放水 バリエーションの変え方、放水時の反動体験など、各工 程を全員が体験し、「重い!」「へー!」「なるほど!」と 感嘆の声も上がり、皆さんから「やってみて分かった」「良 い経験をした」と感想をいただき、そして何よりも火を 出さないことが1番という事で訓練を終了しました。

熱心にご指導頂きました町田消防署員の皆さんにお礼 申し上げます。



11月6日(日)10時~12時 5丁目 14-21 でスタンドパイブ 訓練を実施致しました。 29 名の参加がありました。

この前スタンドパイプのたいけんをしました。 もってみたらすごくおもたかったです。

スタンドパイプは火じがおきて しょうぼう車が来る前に みんなで力を合わせて 火をけすために あるものです。 つかい方を、しょうぼうしょの人が来て教えてくれました。 みんなで力をあわせればしょうぼう車が来る前に火をけせるかもしれません。 できるだけ大ぜいの人がおぼえてくれたらあんしんだなとおもいました。 やってみてとてもたのしかったです。

## こんど焼きを開催いたします

近隣の自治会が主催する正月恒例のどんど焼き に第8地区も参加し、近隣地域住民との交歓の場 を拡げたいと思います。皆さん正月の門松、しめ 飾り、書き初め等を持参し奮ってご参加下さい。

【開催日・時間】 2017年1月8日(日)  $11:00 \sim 13:00$ 成瀬鞍掛スポーツ広場

どんど焼き、炊き出し(トン汁、焼き芋等) 参加費…無料

かしの木山自然公園から切り出した

竹を円錐形に組みたて、正月の門松、しめ飾り、 成瀬三ツ又交 書き初め等を焼き、その火で焼いた餅を食するこ た右上方です。 とで厄除けを願う伝統行事です。



- 第8地区

成瀬鞍掛スポーツ広場 (町田市西成瀬 2-7) 成瀬三ツ又交差点を西に向かい次の角を左に折れ

11月の重量は

103.9トン

- 環境部 -

## 資源回収の報告

**、いつもご協力ありがとうございます/** 

## 資源ごみは

当日朝の9時までに出してください

古紙・ダンボールは必ず紙紐で括ってください

お問合わせは 町内会事務所 大興資源 045-929-4813まで 資源物の不正な抜き取りを目撃した時は

日時、場所、回収車の車両番号などを町内会までお知らせください



12月4日(日)、2丁目「小鳥の森広場」でサクラの葉っぱを集めて

焼き芋会を行いました。焚き火を経験したことのない子ども達、その親御

さん、おじいちゃん、おばあちゃん、総勢 180 名の参加者となりました。

※玉川中央幼稚園そしてご近隣の方々のご協力とご理解に改めてお礼申し上げます。

第3地区

スタンドパイプ

の前フタンドパイプのたいなきほした。 もってみたらすべおもかったです。

スタンドパイプは、火じがあきてしゃつはら東が乗る前に みんなで力を合わせて火をけれめにあるものです。 つかい方をしょうじつしょの人が来て教えていれました。 みんなで力を合わせればしょうほう車が来る前に

火をけせるかもしれません。 できるだけ大さいの人がわばとてくれたらあいしんだな

やってみてとて*もたのしからたで*え

参加されたお子様より 感想を頂きました。 朱里ちゃんありがとう!!

#### 新春「餅つき体験会」のお知らせ - 青少年部

できたてのお餅を楽しもう!!

平成29年1月14日(土) 11時30分~13時30分

玉川学園コミュニティーセンター前・広場

餅米の準備ができ次第スタートしますので、 ご家族揃って、お餅をつきに来て下さい。メ ューは、あんこ餅、きな粉餅などで、お皿 などは、リユース食器を用意しています。 ※小雨決行です



## 文化講演会のお知らせです

- 文化部



玉川学園創設者小原國芳先生による玉川学園村建 設を、成城学園村建設や当時の町田町の状況、小田 急との係わりに触れながらお話しいただきます。講 師は玉川大学の先生(名誉教授)にお願いしており、 小原先生の身近に居たからこそ分かるお話しがたく さん出てきます。

日取りは来年29年2月26日(日)の午後、場 所はさくらんぼホールの予定です。詳しくは町内会だより1月号でお知らせします。

# 楽しみにお待ちください。

#### 防犯勉強会を開催しました - 防犯防災部 -

#### 電話でお金の話はサギ! 110番通報が、犯人逮捕へ

11月15日(火)に、さくらんぼホー ルで、玉川学園駐在所の野村恒平氏と南大 谷駐在所の田中正晴氏をお迎えして、防犯 勉強会を開催しました。町田第五小学校の 樋口明校長先生のご挨拶に続いて、野村氏 からまず、最近多発する高齢者による交通 事故の説明と注意喚起がありました。引き



続き DVD や資料を使い、主に振り込め詐欺対策や、防犯に効果的な住居・ 環境づくりについての、具体的な例をあげた分かりやすい講演が行われまし た。田中氏からは、玉川学園の多くの中学生が通う南大谷中学校のある南大 谷地区で特徴的な事故や事件の説明があり、質疑応答を含め、有意義な防犯 勉強会となりました。お二人ともありがとうございました。いわゆる振り込 め詐欺は、ますます手口が巧妙になっています。カバンの紛失、還付金、未 公開株といった「従来型」に加えて、ギフトカードを使ったタイプも出てき ました。少しでも不審な電話がかかってきたら、迷わずに110番しましょう。 通報者と警察との連携が功を奏して、犯人が逮捕されたことを耳にしたこと があると思います。そして、それは、玉川学園でも実際にあったことなので す。怪しげな電話がかかってきたら、そのことを思い出してください。

## 12月定例幹事会 - 総務部 -(12月6日)

- 1.「クリスマス子どもの集い」の開催について
- 2.「餅つき体験会」の開催について
- 3.「町トレ」用の椅子の購入について
- 4. 第6地区活性化予算の使用について
- 5. 第8地区活性化予算の使用について

町内会事務所 年末年始 お休みのお知らせ 12月23日(金)から 1月4日(水)まで

7

### サンドイッチパーティー開催しました。- 第7地区

## 新入会員さん、入会をご検討されている方を対象に開催

町内会運営の柱の一つである"地区活性 化"の一環として、11月30日に新しく 会員になられた方や入会を検討されている 方を対象に町内会の活動内容を知って頂く 為のオリエンテーションを兼ねサンドイッ チパーティーを開催しました。



当地区は、①最近戸建・アパートなどの

新築により若い世代の方々の転入が多くなってきていること、②それに 伴い地域一体化の希薄化が懸念されてきているという特徴があり今回の 企画を実施しました。当日は、未就園児も含め20名弱の方が参加され、 オリエンテーションに続き、地区役員も参加し手作りサンドイッチを食



べながら楽しいひと時を過ごしまし た。最後に紙芝居を行いましたが、 未就園児に大好評でした。

今後このような機会を多く持ち、 地域の活性化を図って行ければと 思っております。

最後に、この会の開催にあたりお 手伝い頂いた方々に感謝致します。

#### 食品廃棄物に対する世界的な動き - 環境部 -

今回のテーマは SDG s "SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS" 文字通り"持続可能な開発目標"

"G7 環境大臣会合" における地球規模での行動計画が示されております。 非常に解り難い話で申し訳ありません。

しかし内容は2030年までに食品ロスを半減させる目標を立て、具体的 な取組例を挙げているようです。

無理やり結びつけようとすると前回紹介した生ごみの各家庭での肥料化、 小山田地区の焼却炉を新設してバイオガスを発生させその熱源を利用し て発電する計画も当てはまる形かもしれません。

## 第3回 食品廃棄物に対する世界的な動き

#### 1. 持続可能な開発目標

- ・2015年9月に国連で採択された2030年を目標と した人間、地球及び繁栄のための行動計画として、 宣言・目標を上げたものです。
- ・この行動計画の中で、世界のひとり当たりの食品 廃棄物を半減させ、食料損失を減少させることを 目標としている。

#### 2. 富山循環フレームワーク (G7 環境大臣会合)

- ・2016年に行われた伊勢志摩サミットの事前協議の ひとつである、「G7 環境大臣会合」で、富山循環 フレームワークがコミュニケ付属書として採択。
- ・食品廃棄物、食品ロスの削減や効果的な再生利用、 廃棄物系バイオマスの利活用を促進することなど が具体的な取組例として取り上げられている。



0

文・画 村山尚子

ようない でに 描 かれて のお正 詰 れそうな気になります めたおせちで こます。 A 用 の重点相 tì んだか新年も お腹をこ は南

ħ また、 は実を乾燥 いれまれ と名の 葉 料 理 用 に添える風習 させて煎いたも れてきたた があります は今でも 0

正月 天は、 の実を

にもよ

花

の少

な

明

3

١١

つつける

t

5 4 コ 赤

> らしかったですの しだれるほ

盛って、 ぎです。 3 た野うさぎ くて お盆 こんな昔なが と葉をあ つから に野をまる そこ 子ども 一に南 は t-o 8 目